



An den Grossen Rat

19.5276.02

BVD/P195276

Basel, 21. August 2019

Regierungsratsbeschluss vom 20. August 2019

## **Schriftliche Anfrage Ursula Metzger betreffend Abendbeleuchtung „Liesbergermätteli“**

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Ursula Metzger dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Das Liesbergermätteli zwischen Thiersteinerschulhaus und Güterstrasse erfreut sich als Spielplatz bei Kindern und Jugendlichen aus der Umgebung grösster Beliebtheit. Dies gilt insbesondere für den kleinen Sportplatz mit dem Kunstrasen-Kleinfussballfeld. Bewegungsflächen sind gerade in einem dichtbesiedelten Quartier wie dem "Gundeli" von grösster Bedeutung für die Lebensqualität nicht nur der Kinder.

Das kleine Sportfeld inmitten der Liesbergermatte verfügt über eine Beleuchtung. Diese scheint allerdings meistens um 20:00 abgeschaltet zu werden. Insbesondere an schönen Frühlings- und Herbstabenden ist dies ausgesprochen schade und wird von Vielen, die den Platz nutzen, sehr bedauert.

Nachtruhe ist erst um 22:00, unmittelbar beim Sportplatz wohnen keine Anwohnerinnen und Anwohner. Die nächstgelegenen Wohnungen sind schon einige Meter entfernt und vom Sportplatz nicht nur durch die Strasse getrennt.

In diesem Zusammenhang hätte ich folgende Fragen an den Regierungsrat:

Wann wird der Sportplatz auf dem "Liesbergermätteli" heute genau beleuchtet?

Wäre es im Sinne der Förderung der Bewegungsflächen im dichtbesiedelten Gundeli und zur Freude vieler Kinder und Jugendlicher nicht sinnvoll, den Platz vom April bis Oktober durchgehend von Einbruch der Dunkelheit bis 22:00 zu beleuchten?

Ursula Metzger“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

In der Regel werden Grünanlagen und Spielplätze in der Stadt Basel nicht beleuchtet. Hintergrund ist zum einen die Minimierung der städtischen Lichtimmissionen, zum anderen der Schutz der empfindlichen Pflanzen- und Tierarten, die auf die nächtliche Dunkelheit angewiesen sind.

Bei der Liesbergermatte gibt es seit Jahren eine Überspannleuchte über dem Spielfeldbereich, damit dieser auch in den dunkleren Jahreszeiten bis in den Abend hinein genutzt werden kann. Nach Abklärungen mit den Industriellen Werken Basel ist diese mit der halbnächtigen Schaltung gesteuert und leuchtet von Beginn der Dämmerung bis um 20:30 Uhr.

Im Sinne der städtischen Bewegungsförderung und aufgrund der begrenzten Freiraumversorgung im Gundeldinger Quartier macht es aus Sicht des Regierungsrates durchaus Sinn, den Beleuch-

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

tungszeitraum bis 22 Uhr auszudehnen. Deshalb wird die verlängerte Leuchtdauer bis zum Herbst 2019 umgesetzt. Aus technischen Gründen wird die Leuchte ganzjährig von Beginn der Dämmerung bis 22 Uhr geschaltet.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Elisabeth Ackermann  
Präsidentin



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin